

# *Iran-Russie : aucun obstacle pour l'amélioration des relations*



Téhéran, 19 (RHC) (RHC)- Le président iranien Ebrahim Raïssi a déclaré qu'il n'y avait aucun obstacle à l'amélioration des relations entre la République islamique et la Fédération de Russie.

"Nous n'avons aucune limite à l'expansion et au développement des liens avec la Russie et cherchons à établir des relations stratégiques avec Moscou", a déclaré le président iranien lors de la réunion de mercredi.

Raïssi est dans la capitale russe pour une visite d'Etat à l'invitation du chef de l'exécutif russe.

La République islamique a déjà signé un traité de partenariat stratégique avec la Chine qui a défini la feuille de route des relations sino-iraniennes pour une durée de 20 ans. Et, juste avant la visite de Raëisi dans la capitale russe, le ministre des Affaires étrangères Hossein Amir-Abdollahian a déclaré que la nouvelle administration à Téhéran avait suivi une « nouvelle feuille de route » pour approfondir les liens avec Moscou, ajoutant que l'Iran et la Russie étaient déterminés à mettre à jour un traité de coopération de 20 ans qu'ils avaient signé en 2001.

Ajoutant à ses remarques, Raïssi a déclaré : "Les documents de coopération stratégique peuvent définir l'horizon des relations [des pays] sur 20 ans".

"Nous cherchons à augmenter le volume des relations commerciales avec la Russie et déploierons beaucoup d'efforts dans ce domaine", a-t-il noté.

Raïssi a salué les efforts anti-terroristes des pays en faveur de la Syrie comme « une bonne expérience [commune] qui peut servir de base aux relations [russo-iraniennes] ».

Le président iranien, quant à lui, a déclaré que Téhéran était au milieu d'efforts visant à lever les sanctions illégales et unilatérales des États-Unis contre le pays. « Nous affrontons les États-Unis depuis plus de 40 ans. Nous espérons que [ces efforts] conduiront à la levée des sanctions », a-t-il déclaré, ajoutant toutefois que « la menace de sanctions ne peut pas entraver les progrès de l'Iran ».

L'Iran cherche à renforcer ses relations diplomatiques avec ses voisins, dont la Russie, a déclaré Raïssi, notant que sa visite comporterait la conclusion de certains accords qui contribueraient au développement des relations entre Téhéran et Moscou.

Il a également communiqué les salutations du chef de la révolution islamique, l'ayatollah Seyyed Ali Khamenei, au chef de l'État russe, ajoutant que le chef "met l'accent sur le renforcement des relations avec la Russie".

Poutine, pour sa part, a exprimé sa joie de rencontrer son homologue iranien, saluant que les deux parties sont en communication constante depuis l'investiture de Raeisi l'année dernière.

Il a reconnu la contribution de Téhéran et de Moscou à la "transition de la Syrie après les menaces terroristes".

Les relations commerciales des pays ont suivi une "tendance positive" l'année dernière, malgré la pandémie de coronavirus, a déclaré Poutine.

Le chef de l'Etat russe a en outre noté à quel point les responsables des pays accordaient une "attention particulière" à la situation en Afghanistan.

"Je suis enclin à ce que ces questions importantes soient soumises à consultation et à connaître l'opinion de votre Excellence [dans ces domaines]", a-t-il déclaré à Raïssi, selon l'agence de presse Fars.

Le responsable russe, quant à lui, a fait part de ses salutations à l'ayatollah Khamenei.

« Transmettez mes salutations et mes vœux de bonne santé à l'ayatollah Khamenei », a déclaré Poutine.

Amir-Abdollahian, qui accompagne Raeisi lors de la visite, a quant à lui écrit un tweet, annonçant que les présidents iranien et russe s'étaient mis d'accord lors de la réunion "importante, cordiale et élargie" "sur l'élaboration d'une feuille de route à long terme" pour le relations bilatérales.

Les relations sont entrées dans une voie "nouvelle, multiple et accélérée", a déclaré le chef de la diplomatie, notant que "le nouveau chapitre des relations comporterait une coopération de premier ordre [entre les deux parties]".

Source Irna



**Radio Habana Cuba**